
L a due giorni di visite ha toccato, 
dopo l’avvio al Politecnico Calza-

turiero, il Museo della Calzatura di 
Villa Foscarini Rossi a Stra, un’azien-
da di calzature di lusso di Fossò, ed i 
negozi artigiani del centro storico di 
Venezia sulle tracce dei grandi mae-
stri ‘Calegheri’ la cui prima associa-
zione documentata risale al 1268. 

     Il 17 settembre 2024 ha preso il via 
presso il Politecnico Calzaturiero di Vi-
gonza (Pd) l’incoming di due giorni de-
dicato all’internazionalizzazione delle 
aziende del comparto calzaturiero del 
territorio di Venezia. Ad accogliere la 
delegazione internazionale, composta 
dall’influencer e presentatore italo-
coreano Alberto Mondi (selezionato 

da ICE Agenzia e Assocalzaturifici per 
la visita a Micam Milano) e dalle giorna-
liste francofone Elisabeth Bertrand 
(Dolcevia) e Marie-Astrid Roy (Le Petit 
Journal Italie), sono stati Daniele Sal-
maso, Presidente Gruppo Calzatura di 
Confindustria Veneto Est e Gian Mi-
chele Gambato, Vicepresidente della 
Camera di Commercio di Venezia Rovi-
go. 

     Un’esperienza di marketing con-
solidata che ha portato la delegazio-
ne alla scoperta delle attività del Po-
litecnico Calzaturiero e che porterà 
alla scoperta del Museo della Calza-
tura – Villa Foscarini Rossi a Stra, di 
un produttore di calzature di lusso a 
Fossò, completando il tour a Venezia 

L’internazionalizzazione del comparto fa leva sul Politecnico Calzaturiero il Museo 
 

La Comunità Locale 
Wigwam  

Riviera del Brenta 

 

Anno XXXIV—Numero 264 - 20 SETTEMBRE 2024 

La Camera 
di  

Commercio 
di Venezia 

Rovigo  
sostiene  
da anni  

importanti 
iniziative 

per il settore 
calzaturiero 

della Riviera 
del Brenta 

https://www.facebook.com/wigwam.rivieradelbrenta
https://www.facebook.com/wigwam.rivieradelbrenta
https://www.facebook.com/wigwam.rivieradelbrenta
https://www.facebook.com/wigwam.rivieradelbrenta


sulle tracce dei “Calegheri”. 

     L’incoming in Veneto è 
possibile grazie alla collabora-
zione con Assocalzaturifici e 
ICE Agenzia nell’ambito del 
piano di potenziamento di MI-
CAM a Milano – Salone Inter-
nazionale leader mondiale del 
settore calzaturiero, che colla-
borano per la promozione e 
valorizzazione della calzatura 
Made in Italy sui mercati este-
ri. L’incontro con la delegazio-
ne ha consentito di introdurre 
l’influencer e le giornaliste al 
territorio del Distretto Calzatu-
riero presentandone i dati, la 
storia e le eccellenze creative. 
È stato presentato, successiva-
mente, il Politecnico Calzatu-
riero in qualità di scuola, labo-
ratorio, centro di ricerca per 
l’innovazione e la qualità sulla 
calzatura e la pelletteria, aper-
to a designer e tecnici. Infine, 
è stato presentato il Progetto 
K2, che celebra il 70° anniver-
sario della spedizione italiana 
sul K2 (1954 – 2024), durante 
la quale vennero all’epoca uti-
lizzate calzature da montagna 
progettate e prodotte nel Di-
stretto della Calzatura Sporti-
va di Asolo-Montebelluna, ri-
prodotte fedelmente dagli al-
lievi del corso “scarpe fatte a 
mano” del Politecnico Calza-
turiero. 

    L’influencer e le giornali-
ste potranno, dunque, ap-
prezzare il valore della pro-
duzione delle scarpe di lus-
so da donna e da uomo, vi-
vere l’esperienza della crea-
zione e produzione di un’ec-
cellenza Made in Italy rico-
nosciuta nel mondo e con-
temporaneamente conosce-
re il territorio che, per ric-
chezza di storia, arte e tradi-
zioni, tipicità enogastrono-

miche, si connota come ine-
guagliato ed ineguagliabile 
a livello nazionale ed inter-
nazionale. 

     Attività ed esperienze ver-
ranno poi documentate da 
influencer e giornaliste, nei 
loro Paesi, attraverso le pagi-
ne dei loro blog e contenuti 
multimediali condivisi nei so-
cial. A dare il saluto di benve-
nuto alla delegazione è stato il 
Presidente del Gruppo Calza-
tura di Confindustria Veneto 
Est, Daniele Salmaso, che ha 
evidenziato l’importanza di 
presentare, ad autorevoli 
esperti della comunicazione 
digitale in mercati strategici 
come quelli della Corea del 
sud e dei Paesi francofoni, le 
imprese e il territorio in cui la 
nostra calzatura di alta gamma 
viene prodotta. “Il Distretto 
che può contare su 470 azien-
de, 10.000 addetti, 20 mln di 
paia prodotte, 2 mld di fattura-
to riesce a dare una proposta 
completa e di altissima qualità 
potendo contare su una ‘filiera 
corta’ nel raggio di pochi km. 

Questo è un evento che si si-
tua in contemporanea con la 
grande fiera internazionale del 
Micam di Milano, dove le no-
stre aziende sono da sempre 
protagoniste per ampliare ul-
teriormente la visibilità della 
calzatura della Riviera del 
Brenta nel mondo”. 

     “La Camera di Commercio 
di Venezia Rovigo – spiega 
Gian Michele Gambato, suo 
Vicepresidente – sostiene da 
anni importanti iniziative per 
il settore calzaturiero della 
Riviera del Brenta; distretto 
che si contraddistingue, nel 
mercato italiano e nei merca-
ti esteri, per la qualità dei 
prodotti che realizza. La 
scarpa di lusso creata in Ri-
viera del Brenta non è un og-
getto ma una passione, una 
cultura, la storia di questo 
paese con i suoi valori tra-
mandati dai vecchi maestri 
‘Calegheri’- Il coinvolgimen-
to di importanti influencer e 
rappresentanti della comuni-
cazione del settore fashion, 
operativi sia nei mercati tra-
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dizionali come la Francia ed 
il Belgio che in nuovi merca-
ti, quali la Corea del Sud, si-
gnifica che l’interesse inter-
nazionale verso il prodotto 
calzatura di lusso Made in 
Italy è sempre in costante 
fermento. Il meeting di que-
sti due giorni è un’occasione 
rilevante per far conoscere, 
oltre al prodotto, anche le 
realtà imprenditoriali che lo 
realizzano, il territorio in cui 
si sviluppa nonché la storia 
dei maestri calzaturieri del 
veneziano.”  

     Anna Dallari – Referente 
ITS Cosmo per la sede del Po-
litecnico Calzaturiero ha ac-
compagnato la delegazione a 
visitare i diversi laboratori di 
formazione tecnica professio-
nalizzante, descrivendone le 
particolarità e l’approccio for-
mativo nonché mostrando al-
cune collezioni realizzate dagli 
studenti a conclusione dell’an-
no accademico. “Un centinaio 
di studenti all’anno si diploma-

no nel percorso completo e 
altri 300 gravitano su singoli 
corsi. Il 95-98% trova subito 
impiego ma la domanda ri-
chiederebbe un numero supe-
riore di studenti”. 

     Al termine della visita l’in-
fluencer italo-coreano Alber-
to Mondi nel rispondere ad 
alcune domande della stam-
pa ha spiegato cosa porterà 
in Corea.  “Sicuramente vo-
glio raccontare la passione 
che c’è qui il fatto che co-
munque non si vende un 
prodotto non si crea un og-
getto ma si vende cultura si 
vende storia si vende appun-
to artigianato, passione, una 
storia che ha più di 600 anni 
in questo distretto. Il corea-
no sa già che il prodotto ma-
de in Italy è di ottima fattura 
ma voglio raccontare perché 
lo è e il Politecnico oggi mi 
ha fatto vedere e toccare con 
mano perché.  

     Spesso si pensa che noi ita-
liani siamo un popolo conser-

vatore e invece nel settore del-
la calzatura mi ha stupito il fat-
to che si sia continuamente 
alla ricerca dell’innovazione, 
della sostenibilità, della ricerca 
di nuovi materiali e nuove 
esperienze per il consumatore 
e quindi possiamo dire che 
siamo all’avanguardia. Provo 
grandissimo rispetto e ammi-
razione per chi fa questo lavo-
ro, soprattutto nel 2024 non è 
facile dedicarsi ad una cosa 
che richiede studio, richiede 
manualità, pazienza e poi co-
me ho appreso qui dal Politec-
nico, non è una cosa che si im-
para dall’oggi al domani quin-
di ci vuole tanta dedizione e 
grande rispetto”. 

     L’iniziativa, volta a pro-
muovere l’internazionalizza-
zione delle aziende del terri-
torio veneziano, rientra nel 
“Programma di interventi di 
promozione economica e 
internazionalizzazione”, di 
cui Venicepromex è esecu-
tore per conto della Camera 
di Commercio di Venezia 
Rovigo, la quale partecipa – 
tramite Unioncamere Vene-
to - alla realizzazione delle 
iniziative promosse nell’am-
bito dell’Accordo di Pro-
gramma per la promozione 
economica e l’internaziona-
lizzazione delle imprese ve-
nete (L.R. n. 48/2017), stipu-
lato con la Regione del Ve-
neto. Il progetto viene finan-
ziato annualmente al fine di 
far conoscere dal vivo le im-
prese, le loro produzioni e la 
qualità delle maestranze, 
che danno vita allo specifico 
settore della produzione 
della calzatura di lusso  
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